

VOCES DE LOS PUEBLOS Para terminar

Puertollano

Vida Municipal

El Consejo Municipal, celebró sesión ordinaria a las veinte y treinta del martes 22 de Junio.

Fué presidida por el alcalde camarada Rodríguez Porrera, con asistencia de los compañeros consejeros, Quintanar, Trapero, Meneses, Moreno, Vallejo, Morales, Bolaños, Collado, Muñoz, Menjilvar, Cardenoso, Rufino, González, Bonales y López.

Fué leída y aprobada el acta de la anterior.

Junta de acreedores

Se dió cuenta del anuncio inserto en el "Boletín Oficial" de la provincia, del 16 del actual, sobre quiebra de los Sánchez Izquierdo. Se acordó que el alcalde y síndico, asistan a la junta de acreedores.

Dimisión de un consejero

Se dió cuenta al Consejo Municipal de la dimisión presentada por el Consejero Abelardo García, (C. N. T.)

La presidencia hizo saber, que era pastestativo del Consejo, el admitir o no dicha dimisión, y puesto que los camaradas del dimisionario no hicieron oposición alguna, se acordó admitir la dimisión.

Muy bien, así se procede, o cumplir con el cargo o dimitir.

(Pasa a sesión el consejero López, (U. G. T.)

Nombramiento de personal

Se dió curso al nombramiento de cuatro auxiliares con carácter temporal, para las oficinas de Secretaría.

La presidencia, hizo saber que muchos asuntos de diversos negociados estaban desatendidos y por tanto se precisa personal para atenderlos.

Con observaciones del camarada Quintanar, (C. N. T.), para que dichos nombramientos los hicieran las Sindicatos U. G. T. y C. N. T. en evitación de favoritismos, se acordó autorizar al alcalde para que de acuerdo con los referidos sindicatos se hagan los nombramientos.

Licencias para obras

Se dió cuenta de la instancia de Julián Fernández Alvarez, en solicitud de licencia para hacer acometida al alcantarillado. Fué aprobado.

Jubilación de personal

Se dió curso a la instancia del ex cabo de la policía municipal, Juan Giménez Gómez, que solicita se le haga efectiva la jubilación o las mesadas que le corresponden. Con la intervención de los camaradas alcalde y Meneses recordando el acuerdo tomado para estos casos, se acordó jubilar al antiguo Lerrouxista, cumplimentando dicho acuerdo.

Otra instancia de Juan López Buendía, que solicita aumento de haberes. Fué aprobado.

Proposiciones urgentes

Por la presidencia, fué presentada una proposición con carácter de urgencia, relacionada con el retraso en la llegada de la carne conjelada remitida por la Conserjería general de Abastos.

Se acordó que se lleve a cabo la reclamación al Ministerio correspondiente y se condone por la Compañía ferroviaria M. Z. A. la diferencia de precio en la venta, por el retraso, y no llegar la carne en condiciones.

Incautación de una fábrica de Harinas

La presidencia dió cuenta de un telegrama de la Conserjería Central de Abastos sobre la incautación de la Fábrica de Harinas "Aurora", sita en el término municipal de Almodóvar del Campo.

Miguelturra

Cuanda el ejemplo

Por el camarada Miguel Cañas, alcalde de plaza, le han sido recogidos jamones, garbanzos, queso, longaniza, tocino rancio y otros artículos alimenticios, al desaprensivo vecino de esta localidad, Pedro José (el Carazo).

El motivo está en que una persona valiente y concienzuda compró una cantidad de tocino rancio que vendía al exorbitante precio de 25 pesetas kilo, lo cual denunció a la autoridad, procediendo por tanto, a la recogida.

El tabaco —si es como el que estamos fumando— que lo cuezan y con el caldo que curen la roña a las ovejas.

Huesped que honra

Tenemos entre nosotros, curándose de una herida leve, al bravo Carabenero Julián Peco, que en todos los frentes y en el que más en el de Madrid, ha dejado bien plantado el coraje español cuando defiende el suelo de la patria que le vio nacer, como ahora invadido por la plaga de langostas alemanas e italianas. Con soldados como tu, querido Peco, España siempre será una e indivisible, a pesar de sus empujes brutales. Cuanto más alto se suba más gordo es a la caída el porrazo.—C.

Quintanar interviene para decir, que se han hecho gestiones con el Gobernador civil para que se aplazara la reunión y propone que concurrirán a dicha sesión los alcaldes de Puertollano y Almodóvar del Campo.

(Pasa a sesión el consejero comunista, Cárdenas).

Vallejo, (socialista), está de acuerdo con Quintanar, (C. N. T.) para que se personen dichos alcaldes y tomen los acuerdos que proceda.

El alcalde hace saber, que la refinería fábrica de harinas recibe trigo de Puertollano y negocia con la harina, habiendo más de mil pesetas de diferencia en el precio del pan, y como dicha fábrica está surtida por Puertollano, debe de ser de Puertollano y con ello habría economías y el precio del pan sería otro en beneficio del vecindario.

Quintanar, manifiesta, que desconoce las razones espuestas por la presidencia, pero una vez conocidas procede a la intervención oficial sin negar personalidad a Almodóvar del Campo y ante todo debemos defender los intereses del pueblo.

Ruegos y preguntas

Por diversos consejeros fueron hechas varias preguntas y ruegos a la presidencia, que fueran contestadas por la presidencia, prometiendo atenderlo todo dentro de las posibilidades. Y se levantó a sesión que fué en conjunto muy cordial y sustanciosa, en defensa de los intereses del vecindario puertollanense.—C.

Hacienda Municipal

Administración general de Arbitrios

Estado de la recaudación obtenida en la misma, durante el mes de Mayo 1937, comparada con igual mes del año anterior:

Arbitrios sobre bebidas, 19.596'40 ptas.; diferencia en más, 10.111'40; arbitrios sobre carnes, 22.411 ptas.; diferencia en más, 12.723'85; arbitrios sobre degüello, 9.905'61 ptas.; diferencia en más, 6.545'14.

Esto, ello mismo se alaba y no es menester alabarlos.

Leed AVANCE

el periódico de los proletarios

El camarada Miguel Prado se cree obligado a la réplica de la contestación que la Comisión Provincial Depuradora de la Justicia dió a su suelto, publicando en AVANCE del día 20. No ha tenido la fortuna de desvirtuar ni una sola de las afirmaciones sentadas en la obligada respuesta de la Comisión. Continúa ignorando el carácter de su misión, adjudicándole atribuciones que no le competen: nada tiene que ver con que cobren o no los funcionarios judiciales; habla de las dietas de sus miembros con una mala intención manifiesta, tanto porque su labor quedó claramente expuesta en el suelto anterior como porque ninguno de ellos utiliza tales emolumentos a guisa de "modus vivendi", su destino no le importa al camarada Prado pero sepa que no vienen a engrosar los precedentes del trabajo profesional.

Pero de todo el contenido de su réplica lo que más nos interesa, es la acusación que lanza contra ciertos "elementos fascistas", que burlando la acción depuradora continúa en sus puestos. Desde éste momento queda requerido el camarada Prado, para denunciar en forma ante la Comisión, cuantos nombres y hechos concretos de desafección al régimen conozca; tenemos sumo gusto en darle la razón si la merece.

Para terminar, hemos de declarar, que esta Comisión no puede entretenerse en discusiones periodísticas ni poner su prestigio a merced del primer descontento, o cualquier clase de censura, sea ésta de buena o mala fe. Tiene su personalidad y a ella directamente han de participarse cuantos defectos, errores o deficiencias crean verse en su actuación, siempre, claro es, movido el que tal haga por imperativos de conciencia revolucionaria, no espoleados por sentimientos de no sabemos qué clase de miras ¡ah! muy agradecidos al compañero Prado, por devolvemos el título de camaradas.

Por la Comisión.—El Vicepresidente.

Jesús ALCAZAR

Leed EL SOCIALISTA

Observatorio moral de AVANCE A los lectores de AVANCE con cariño

De la tenue luz de mis ojos y de la tosqueza de mi inteligencia poco os puedo ofrecer. Pero, sin embargo, podéis disponer libremente, de una buena voluntad y de un profundo sentimiento conscientemente socialista, netamente socialista.

Múltiples son los defectos del hombre; pero el de mayor peso y volumen, es el manifestado constantemente por su monomanía de creer que sabe lo que no ha aprendido nunca. Mientras el hombre no logre desasirse de ese enorme peso, la humanidad vivirá agobiada siempre.

Los mejores maestros no dejaron de ser discípulos nunca. Al contrario discurren los peores discípulos que quieren dejar de serlo para convertirse en maestros de pronto.

Si no te conoces a tí mismo, ¿cómo pretendes demostrar que me conoces a mí?

Sepulta por siempre tus vicios primero, y después exige, autoritario, que extirpe yo los míos.

El derecho, en las sociedades humanizadas, nace del deber humano, del deber moral. Tu tienes derecho a ser respetado, y estimado por todo el

VIDA CULTURAL

La República y los niños

Aquí, en esta playa amplia y clara, junto a las casitas blancas, azules y rosadas que salpican las calles verdes de hierba y cuajadas de florecillas de rosamarino, hay una guardería modelo, una de estas guarderías infantiles a que la República ha traído a sus niños para librarlos del hambre y de la muerte con que siembran a España los fascistas. Desde bien de mañana, la playa está sembrada de pequeños cuerpos bronceados de sol y el aire se extremece de cantos y de risas. Los niños llavan poco tiempo en la guardería y ya los progresos que en ellos se observan son enormes, tanto en lo moral como en lo material. Sus juegos organizados, sus cánticos, sus trabajos, demuestran una dichosa y juvenil libertad dentro del cuadro de una suave, fácil y sabia disciplina pedagógica. Cuando hemos visitado la guardería, que comprende cuatro casas encantadoras, amplias casas de marinos y de labradores, con sus chimeneas de azulejo popular, sus sobrados y sus amplias ventanas sobre el azul del mar, nos hemos sentido prendidos al bienestar con que se rodea a los niños madrileños que han conocido tanta angustia, y a los otros de las regiones invadidas por la barbarie italo-alemana y por sus cómplices y aliados.

Los niños —nos han dicho sus profesores— se levantan temprano. Ellos mismos ponen a ventilar sus camas, antes de tomar la ducha, y las hacen luego cuidadosamente mientras se les prepara el desayuno, que suele consistir, según las necesidades y posibilidades del momento, en fruta y miel con pan o en pan y leche. A cargo de ellos corre la limpieza y entretenimiento de las casas en que se alojan y las penas se preocupan en coger y colocar las flores y los pañitos bordados sobre las mesas: en las que estos sencillos adornos no faltan nunca. Ellos son, igualmente, los administradores del patrimonio común. Ellos hacen las cuentas del consumo, pesan y guardan los encantos de aquella vida y de aquellos alimentos y se cuidan del abastecimiento del almacén. Esto les sirve de clase práctica de matemáticas y de economía. Hasta los más pequeños tienen su misión de trabajo en la casa; estiran el pico de una colcha; o mullir una almohada, transportar una bolsita de garbanzos, afilar un lápiz, algo que les incluya en la responsabilidad que a todos alcanza. Los resultados de este sistema son magníficos y los niños se apasionan en él.

Las clases escolares se orientan contentamente hacia un cultivo de las formas populares, del arte y de la cultura popular. Los cánticos de estos escolares están seleccionados en el acervo popular, sus juegos y danzas, igualmente se procura que sean típicamen-

to mundo, no antes, sino después de haber sembrado tu respeto y tu estimación dondequiera que estuvieres.

Atiende, ama y respeta a todos los niños como si fueran hijos tuyos, a todos los demás como verdaderos hermanos y a los ancianos veneralos como a tus propios padres.

No serás perfectamente libre mientras seas irrespetuoso con la libertad de los demás. Esto es fruto del egoísmo. Deja de ser personalista, piensa y siente como socialista y serás libre.

La libertad no es, como muchos creen y así lo ha demostrado su conducta insolente, hacer cada cual lo que le dé la gana aunque ello signifique falta de civilidad o de moralidad. Libertad no es eso. La libertad no se funda en la razón de satisfacer ape-

te españoles, las labores que realizan están inspirada en motivos españoles. Y estas labores ya empiezan a revelar inteligencias bien dotadas —algunas espléndidamente dispuestas para el cultivo de las artes decorativas y del arte aplicado. Hay dibujos sorprendentes, realizados por muchachos de 12 y 13 años, trabajos de recorte en papel —novísimo método decorativo— que acusan un refinado gusto y un temperamento de primer orden; bordados, con los que estas niñas decoran su casa de un modo sobrio y alegre.

No queremos hacer de ellos —dice la profesora— un grupo de pequeños egoístas aislados de las dificultades del momento. No sufren penalidades alguna, para sus trabajos son un reflejo del esfuerzo común, que todos realizamos. Ellos van a buscar los viveros y se enteran así, en pequenísima escala, de las dificultades porque atravesamos. No hay el menor lujo en la guardería, todo es sencillo y limpio, e inclinamos su espíritu hacia el amor de esta vida llena de simplicidad y alegría que se conquista por medio del trabajo propio y que por ese mismo medio se mejora.

En la guardería se ha evitado toda impresión de fría uniformidad. Los muebles, de bella traza popular, presentan una variedad pintoresca de formas. Las camas son todas diferentes y solo las iguales los alegres tonos de las colchas rameadas. Panzudas cómodas, de estirpe bien española, guardan las ropitas de los niños. Todo respira orden, comodidad y limpieza.

Ellos se sienten felices en esta casa. Aunque sujetos a una estrechísima vigilancia por parte de sus profesores, ésta se ejerce de modo tutelar, familiar, de manera que nunca se sienta el niño cohibido a humillado por ella. Con los profesores trabajan, se bañan en el mar, juegan y conservan. La disciplina es perfecta y los efectos de esta guardería se dejan ya notar en toda la población infantil, que sufre el beneficioso contagio de este ejemplo. Los días en que hace mal tiempo, los niños cantan y ensayan nuevos ritmos, abiertas las puertas para que entren a escucharlos y a cantar con ellos otros niños. El espectáculo de sus organizados juegos atrae, igualmente, a los demás chiquillos, el respeto y consideración con que estos pequeños se conducen en todo momento, orden y limpieza que respiran es otro beneficioso ejemplo que va siendo poco a poco seguido. Esta gran labor pedagógica y humana emprendida por la República española en favor de sus niños, es la más espléndida siembra que preparan para el mañana los defensores de las libertades, de la cultura y de los derechos del pueblo español.

tos desordenados. La libertad se funda en la razón del derecho. Tienes derecho, tienes libertad. No tienes derecho, no tienes libertad.

El fascismo es incivil e inhumano. Combátelo con todas tus energías y posibilidades, por la cultura y el bienestar de tu pueblo. Con la muerte del fascismo, España y el Mundo entrarán en una era de paz y de engrandecimiento, económica y moralmente.

En la tierra hispana ya se vislumbra el resplandor de la nueva aurora que alumbrará nuestros pasos. ¿Qué nombre tendrá esa nueva aurora?...

La nueva aurora que alumbrará en España, cuyo resplandor ya se vislumbra, se llamará Socialismo.

D. MANSILLA.

Al e...
mitas...
que var...
blar de...
llegado...
llegado...
la calle...
todo el...
honrado...
chica...
volver...
Porq...
ciudad...
ritmo d...
limitaci...
esta lab...
gar. Inf...
gados...
también...
en Mar...
próxima...
orgullo...
señanza...
su gesti...
A últi...
ro de la...
bastante...
nuestro...
til" era...
ses, som...
corral v...
un dorm...
zarra q...
za, con...
queno p...
cuadro...
lado y...
de basur...
gusto vie...
llevaban

Incor...
Much...
referent...
tomando...
Como...
especula...
en día...
especial...
rece que...
bierno d...
está tom...
como de...
posible...
En to...
mala se...
brota co...
al ambie...
tividad...
se toman...
dad Rea...
esta cua...
dones, q...
plotador...
abundant...
acción...
plaza los...
culos, de...
conveni...
deberían...
porque...
estómago...
to a qui...
les debe...
Se da...
los estab...
culo que...
oye pala...
las que...
tenemos...
etcétera...
Yo ar...
¿Porqué...
artículos...
ha vivido...
malia, o...
agotado...
lo deter...
donde lo...
¿Es q...
carnos co...
nos como...
les de lo...
parte q...
tan brusco...
Queda